

Die Russische Entomologische Gesellschaft

Die Russische Entomologische Gesellschaft (Russkoje Entomologitsheskoje Obshestvo) zählt zu den ältesten und traditionsreichsten europäischen entomologischen National-Gesellschaften. Sie wurde im Jahre 1860 in St. Petersburg gegründet. Zu ihren frühen Mitgliedern zählten so bedeutende Persönlichkeiten wie K.E. BAER, der Begründer der Embryologie, E. MÉNÉTRIÉS, A.T. VON MIDDENDORF und N.M. ROMANOFF, aber auch zahlreiche ausländische Entomologen: BOISDUVAL, BURMEISTER, DOHRN, HERRICH-SCHÄFFER, STAUDINGER und ZELLER. Unmittelbar nach ihrer Gründung begann die Gesellschaft mit der Herausgabe einer der bedeutendsten entomologischen Zeitschriften der klassischen Periode, den *Horae Societatis Entomologicae Rossicae*. Bereits vom dritten Jahrgang an wurde diese Zeitschrift in eine fremdsprachliche Serie, die den Titel "Horae ..." beibehielt und eine russischsprachige Serie unter dem Titel "Trudy Russkago Entomologitsheskij obshestva" (Arbeiten der russischen Entomologischen Gesellschaft) aufgetrennt. Später erwies sich die Herausgabe zweier parallel erscheinender Zeitschriften als für die Gesellschaft zu kostspielig, so daß seit 1882 nur noch eine Zeitschrift unter dem Titel "Trudy ..." erschien — mit Beiträgen in allen bedeutenden europäischen Sprachen, besonders jedoch in Deutsch, Französisch und Russisch. Nach den durch die beiden Weltkriege bedingten Unterbrechungen wurde die Reihe "Trudy ..." als unregelmäßig erscheinende Monographien-Serie bis heute fortgesetzt. Der zuletzt erschienene Band ist Band 70. - Im Jahre 1901 entschloß sich die Gesellschaft erneut zur Herausgabe einer zweiten, periodisch erscheinenden Zeitschrift, der berühmten "Revue Russe d'Entomologie" (Russkoje Entomologitsheskoje Obozrenije), die bis heute als "Entomologitsheskoje Obozrenije" (Entomologische Rundschau) erscheint. Als die (!) herausragende entomologische Zeitschrift der ehemaligen Sowjetunion wird diese Zeitschrift seit 1959 in Amerika regelmäßig in englischer Übersetzung unter dem Titel "Entomological Review" publiziert. Sie enthält Arbeiten aus dem gesamten Gebiet der Entomologie.

Die Gesellschaft lebt ganz wesentlich vom persönlichen Engagement der Mitarbeiter des Zoologischen Institutes der Russischen Akademie, dem zentralen zoologischen Museum Rußlands und bis vor kurzem der gesamten Sowjetunion. Präsident ist derzeit der Coleopterologe Dr. G. S. MEDVEDJEV, Leiter der Entomologischen Abteilung des St. Petersburger Museums. Nach jahrzehntelanger, politisch bedingter Unterbrechung kann die Gesellschaft nun endlich auch wieder ausländische Mitglieder aufnehmen. Der jährliche Mitgliedsbeitrag beträgt zur Zeit DM 50,00 und beinhaltet den Bezug der "Entomologitsheskoje obozrenije".

Interessenten werden gebeten, sich mit Prof. Dr. C. M. NAUMANN in Verbindung zu setzen. Über diese Adresse kann auch der finanzielle Transfer stattfinden; zudem bietet das Alexander Koenig Museum Kurierdienste nach St. Petersburg solange an, bis sich die Postverbindungen nach Rußland stabilisiert haben.

Kontaktanschrift:

Prof. Dr. C. M. NAUMANN,

Zoologisches Forschungsinstitut und Museum Alexander Koenig, Adenauerallee 160, 53113 Bonn, Tel. 0228 - 9122 200, FAX 0228 - 9122 202.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Mitteilungen des Internationalen Entomologischen Vereins](#)

Jahr/Year: 1994

Band/Volume: [19_1-2_1994](#)

Autor(en)/Author(s): Naumann Clas M.

Artikel/Article: [Die Russische Entomologische Gesellschaft 4](#)